

# DIARIO DE PALMA.

MIÉRCOLES 13 DE DICIEMBRE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.  
 MAHON é IBIZA, franco... 12 id.  
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 7 h. 18 ms. . . . . y se pone á 4 h. 42 ms.  
 Sale la luna á 0 h. 0 ms. de la noche y se pone á 12 h. 57 ms. de la mañana.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia  
 11 h. 54 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.  
 MAHON.... D. Matías Mascaró.  
 IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

## Seccion literaria

*Discurso leído por el señor Martínez de la Rosa, en la apertura de las cátedras del Ateneo.*

Al abrir otra vez sus cátedras este cuerpo literario, se renueva en mi ánimo el sentimiento de la gratitud mas profunda: pues que debo á la benevolencia con que repetidamente me ha honrado, la satisfaccion, para mí tan lisonjera, de dirigiros la palabra en este acto solemne.

Inútil fuera encarecer la importancia de los graves estudios que con el mas laudable celo se facilitan á la juventud en este útil establecimiento, asi como insistir en una verdad por todos reconocida, á saber: que si la instruccion, sólida y sana, es en todos tiempos y naciones provechosa, lo es aun mas si cabe, cuando se trata de que se arraiguen en un estado instituciones liberales.

Estas flaquean y mas ó ménos tarde vienen á tierra, si no están apoyadas en aquel firmísimo cimiento; siendo harto evidente que se necesitan mas frenos, religiosos y morales, á proporcion que adquieren mayor ensanche las libertades públicas y los derechos de los particulares.

El olvido ó menosprecio de este principio, que puede reputarse fundamental, suele acarrear gravísimos males; como se ha visto mas de una vez en una nacion, noble y generosa, cuya historia debiera ser un libro abierto, para enseñanza de las demas.

Por lo mismo que en los tiempos que alcanzamos se predicaban y propagaban doctrinas estremadas sin percibir quizá los funestos efectos que acarrear pudieran, me ha parecido oportuno, en vez de seguir la corriente, llamar vuestra atencion hácia una máxima de los antiguos que encierra en tres breves palabras el compendio de la sabiduría humana; *nequid nimis*; nada en demasía.

La aplicacion de esta saludable máxima en el orden moral no ha menester demostracion ni pruebas: no hay ninguna virtud por laudable que sea, que no esté colocada entre dos vicios opuestos; y el sendero que á ella conduce es tan estrecho y escabroso, como el que rodea el cráter del Vesubio, descubriéndose á entrambos lados un profundo abismo.

La virtud consiste en un medio: y si esta máxima es antigua, tambien lo es la verdad, sin que su valor se mengue por ostentar indeleble el sello augusto de los siglos.

Las virtudes públicas, asi como las privadas (mas enlazadas entre sí de lo que comunmente se imagina) están sujetas á la misma ley; pudiendo, si traspasan los debidos límites, ir á dar en extremos peligrosos. ¿Qué sentimiento mas noble que el amor á la patria, que ha merecido el nombre de santo, si es que alguna cosa puede merecerlo en la tierra? Pues la antigua Grecia, ensobrecida con su ilustracion y cultura, miraba con sobrado desden y menosprecio á las demas naciones, reputándolas como *bárbaras*; y Roma, á su vez creyéndose destinada á dominar el orbe, llegó casi á tocar con su triunfante diestra los límites del mundo; pero flaqueando los cimientos de su grandeza, al compás mismo que crecían sus

conquistas, desplomóse el soberbio edificio, el rudo y fiero embate de los pueblos del Norte.

Lo propio que acabamos de indicar respecto del orden moral, puede sin duda afirmarse por lo tocante al orden político, siendo un hecho constante atestigüado por la historia, que todos los gobiernos, cual mas, cual ménos, se debilitan y destruyen por dar demasiada latitud al principio mismo en que se fundan.

El gobierno absoluto, á fuerza de no encontrar obstáculos ni cortapisas, se cree omnipotente; y la historia de los últimos siglos nos demuestra, y con los mas insignes ejemplos, cuán ilusoria y vana es semejante creencia.

Cárlos V destruye en Villalar los fueros y libertades de Castilla; arroja despues á la nobleza de las Cortes del reino; se ve ceñida la frente con la corona imperial, soberano de cien estados, dueño del nuevo mundo, y parece que aspira á la dominacion universal; pero en sus posteriores años se van desvaneciendo poco á poco sus ilusiones, como caen las hojas secas de un árbol al aproximarse el invierno. No parece sino que, en el silencio y soledad del claustro, le anunciaba el corazón que aquella augusta dinastía, que brillaba como el sol en el ámbito del mundo, habia de acabar miserablemente, como una antorcha que se apaga, dejando solo humo.

Luis décimo cuarto, que alcanzó el dictado de *Grande* y dió nombre á su siglo, desdeña convocar los Estados generales, entra con un látigo en el parlamento, como para imponer su voluntad, y proclama desvanecido: *«El Estado soy yo.»*

Mas si la gloria dentro del reino y la victoria fuera de sus fronteras apoyan su poder y le elevan á la cumbre de la grandeza, hasta soñar á su vez erigirse en árbitro y señor de Europa, al cabo de algunos años se le muestra adversa la suerte, y há menester toda la elevacion de su ánimo para no mostrarse abatido, prostrado bajo el peso de la adversidad. Pobreza y miseria en el reino, persecuciones sangrientas, emigracion de millares de familias útiles, desvelos y contrariedades; y al propio tiempo le vuelve la fortuna las espaldas en los campos de batalla; y el que se juzgaba dueño absoluto de la Francia, sometida ciegamente á su voluntad, descende al régio panteon, casi insultado por el pueblo su cadáver, aun tibio.

Siguiendo las huellas de uno y otro monarca, y merecedor á su vez del título de *Grande*, Napoleon apareció en el teatro del mundo, á fines de la revolucion de Francia, exento de sus crímenes y partícipe de sus glorias. La ocasion no podia ser mas favorable: hallábanse desacreditados todos los partidos; se temia la resurreccion del antiguo régimen con sus privilegios y abusos; la tremenda imagen de la convencion, no enjuta aun la sangre de sus víctimas, ponía grima y espanto; las riendas del Estado, que ella habia manejado con diestra ruda y vigorosa, se escapaban de las débiles manos del directorio, enflaquecido por la corrupcion y los vicios; y para colmo de desventura, la victoria abandonaba las banderas de la república, cuyas manchas habia cubierto bajo sus alas protectoras.

Tal era la situacion de la Francia

cuando Napoleon se apoderó de la suprema potestad; y con su genio portentoso comprendió las necesidades y deseos de la nacion, y trabajó con incansable afán por satisfacerlos. Procuró por todos medios la fusion de los partidos; abrió las puertas de la patria á la nobleza, emigrada, ó proscrita; reconcilió á la Iglesia de Francia con la Santa Sede, y levantó los altares que yacian envueltos entre escombros y ruinas; estableció concierto en la administracion, arreglo en la hacienda, moralidad en el gobierno, y satisfizo la primera necesidad de los pueblos, despues de graves revueltas y trastornos; el orden y la tranquilidad.

Mas creyendo incompatible este principio con el disfrute de una libertad razonable, ahogó á esta bajo el peso de sus laureles: imaginando que á una nacion, valiente y activa, le bastaria respirar el aura de la gloria; y no echó de ver las fatales consecuencias de su desatentada conducta.

Libre de todo freno, soñó á su vez dominar en Europa: destruyó reyes, deshizo Estados, borró bajo su carro de triunfo límites y fronteras; y el mundo vió con asombro descollar un imperio gigante, con la cabeza coronada á la margen del Sena, y extendiendo sus brazos hasta las orillas del Escalda y del Tiber.

¿Mas en qué vino á parar tanto poder y grandeza?... La Francia, desangrada y mal contenta, dejó caer del sòlio al que en tan poca estima habia tenido su bienestar y sus derechos: la fortuna se cansó de seguir á su hijo predilecto: las naciones se levantaron, celosas de su independencia y codiciosas de libertad; esperando recibirla de manos de sus príncipes; y Napoleon asombró al mundo con el estrépido de su caída. En vez del colosal imperio se vió reducido á ostentarse soberano de una pequeña isla del Mediterráneo; y para mayor escarnio de la suerte, ó hablando con mas propiedad, para que fuese mas visible la espacion decretada por la Providencia, el que no cabia en el mundo, se vió como vil juguete arrojado por el reflujo de la fortuna en una remotísima playa, para que pareciese aun mas pequeño en la inmensidad del Océano.

Pues si el abuso del poder, reconcentrado en una sola mano, acarrea tantos males y peligros, aun mayores, si cabe, produce el extremo opuesto; viéndose constantemente confirmado por una tristísima experiencia, que el exceso del despotismo suele acarrear las revoluciones, asi como los excesos de estas engendran el despotismo: son como el nefando consorcio del pecado y de la muerte, bosquejado en su terrible deformidad por el valiente pincel de Milton.

Una cosa hay mas insufrible que el despotismo: la anarquía; y asi nada tan frecuente como ver á las naciones, aun las mas amantes de sus fueros y libertades, acogerse á aquel postrer asilo, cuando arrecian y prolongan las tempestades políticas; porque el instinto de la propia conservacion tiene mas poder en el ánimo de los pueblos que todas las constituciones del mundo.

Los que crean halágarlos, dándoles grados de libertad sin tasa ni mesura, se equivocan lastimosamente, y no tardará mucho un duro desengaño; pues si bien se reflexiona, el exceso de la libertad la

destruye; y no pueden disfrutarla unos, y esos en corto número, sino á costa de la libertad de los demas.

En la célebre revolucion de Francia se vió palpablemente cuán vano es el alarde de ciertos principios, por mas que lisonjeen las pasiones populares, y cuán distantes se hallan de corresponder á la realidad.

En la constitucion de 1793, se ensancharon hasta la última linde las teorías en favor de los derechos del pueblo; no cabia ir mas allá; llevando aquellos legisladores el *contrato social* en la mano. ¿Y qué aconteció? La constitucion, apenas decretada, se encerró bajo siete candados; se estableció de hecho una dictadura tan pesada cual no se ha conocido otra semejante en el mundo; las acciones, las palabras, hasta los pensamientos, todo estaba sujeto á la mas dura servidumbre. La voluntad de unos pocos tiranos era la ley suprema; sus pasiones el código; su justicia el cadalso.

Aun cuando no hasta el mismo punto, lo propio se observa constantemente en diversos tiempos y naciones; porque no es obra del acaso, sino el resultado forzoso de principios inmutables, que rigen el orden moral y político, sin que estén al alcance del hombre ni dependan de las circunstancias.

Si del terreno que acabamos de recorrer, aunque ligeramente, tan abundoso en graves reflexiones, pasamos á otro mas florido, cual es el de la amena literatura, tambien encontraremos que es útil no perder de vista la máxima que al principio anunciamos.

Ante todas cosas conviene advertir que no se trata de una materia de leve nota, como pudiera tal vez imaginarse, pues no sin razon los antiguos dieron á las bellas letras el nombre de *letras humanas*, por lo mucho que contribuyen á suavizar las costumbres y á desterrar la ferocidad de los pueblos.

Merced á su benéfico influjo, aparece ménos grave y adusto el aspecto de las ciencias, más llano y deleitoso el camino que conduce á su templo; ellas ensanchan los límites del entendimiento, sueltan vuelo á la imaginacion, y se asemejan á las gracias, que hermosean cuanto tocan. *El cultivo de las humanidades* (decía el príncipe de los oradores romanos) *es alimento de la juventud, solaz de la vejez, ornato en la suerte próspera; nos acompaña en los viajes, nos sigue al campo.*

Y si tenemos en la debida estima la gloria de las naciones, ¿qué cosa puede contribuir mas eficazmente á acrecentarla y difundirla? No es fácil decidir qué contribuyó mas al renombre y la gloria del reinado de Luis XIV: las letras ó las armas. Lo que desde luego puede afirmarse es que ha durado por largo tiempo el influjo de su literatura en las naciones cultas de Europa, y que ha contribuido no poco (por mas extraño que parezca) á sostener y ensanchar el predominio de la Francia, no solo en el campo de las letras, sino en otros de mayor trascendencia.

En época mas remota, vimos en nuestra España coincidir tambien la era de nuestras glorias y conquistas con el *Siglo de oro* de nuestra literatura; y la hermosa habla de Cervantes, hoy dia tan abatida y malpasada, lozana y sin rivales campeando en Europa; como si hasta el



imperio de las lenguas estuviese sujeto á seguir los vaivenes de la ciega fortuna.

Mucho se han trocado los tiempos, mas no por eso debe considerarse como de escaso valer el cultivo de las bellas letras; siendo aun mas necesario, en épocas de agitacion y de trastornos, cuidar de que no se adulteren y prostituyan. El exceso de la libertad suele ahogarlos, no ménos que la opresion y servidumbre; les acontece lo mismo que al hombre que no puede respirar con desahogo en las entrañas de la tierra, ni cuando se remonta demasiado en los aires.

Por mas que aparezcan las obras literarias como de mero solaz y entretenimiento, no debe perderse de vista que ejercen un grandísimo influjo; y que este no puede ménos de ser fuertísimo, si aquella pura frente se enturbia y se corrompe. Las máximas perniciosas, de cualquier modo que se infiltren en el ánimo, tienden á pervertir el entendimiento y á estragar la voluntad: de la cabeza bajan al corazón; la distancia es breve, y nuestras pasiones la acortan.

Mas de un ejemplo de esta verdad hemos visto en la culta Francia; siendo palpable la influencia que han tenido en ella obras irreligiosas é inmorales que halagando las malas pasiones del pueblo, le estraviaron lastimosamente, llegando á poner en peligro hasta las bases mismas en que descansa la sociedad.

Hay una cosa digna de notarse, para que no quede linage alguno de excusa á tan culpables estravios, y es que ni siquiera sirven para perfeccionar el arte.

¿Qué obras enriquecieron el tesoro literario de Francia durante su primera revolución? Ninguna que pueda compararse con las obras maestras del siglo XVII: solo produjo algunas tragedias de escaso mérito, muertas apenas nacidas, y una que otra composicion, como la del malogrado Chénier, cuyos versos han adquirido tal vez mas celebridad por el fin desastroso del poeta.

Pues si estéril se mostró aquella revolución, no se ha ostentado mas fecunda en frutos del ingenio la que recientemente conmovió aquel Estado. No será fácil citar un solo monumento levantado en aquel suelo estremecido, que ofrezca ni la mas remota esperanza de llegar á la posteridad. El brillo que han arrojado algunas obras no es como la luz apacible del sol, que alumbraba el cielo y fecunda la tierra; sino un relámpago fugaz, que rasga el seno de la nube, para que resalte despues mas profunda la oscuridad. No parece sino que la mano de Dios para aviso y lección á los hombres, condena á la esterilidad el campo en que se han arrojado profusamente semillas de corrupcion, por mas que nazcan en él algunas flores de hermosa vista, pero cuyo olor da la muerte.

Evitar tan graves riesgos y enriquecer el ánimo de los jóvenes con útiles conocimientos fundados en la sólida basa de la religion y de la moral, debe ser el principal objeto de la enseñanza; y por lo tanto son acreedores á la mas alta estimacion los que ejercen esa especie de sacerdocio. En manos de los maestros se encuentra, como en sagrado depósito, el mas rico tesoro; los jóvenes les confian sus generosos sentimientos, los padres de familia la salud, ó perdicion de sus hijos, su porvenir y esperanzas, la patria.

Bien persuadidos se hallan de esta verdad los que, con el celo mas noble y desinteresado, se aprestan á enseñar en este Liceo varios ramos del saber, contribuyendo por su parte á despertar la aficion de los jóvenes á estudios serios, necesarios algunos, útiles todos, ninguno peligroso.

Abandonadamente el campo en que se cultivan los conocimientos humanos, debe ser un terreno neutral, cerrado á la lucha de los partidos políticos; debe ser como la region altísima de los Alpes, donde suele ver el viajero el cielo despejado y apacible á sus pies las nubes y estallar las tormentas.

Y vosotros jóvenes aplicados (que bien merecen este nombre) los que, sin mas estímulo que el amor al saber, dedican á estos graves estudios sus ócios y honestas recreaciones) emprended con fe ardiente

la senda que conduce al término de vuestros deseos.

Ni el clarísimo entendimiento, ni las ricas dotes naturales que os dispensará el cielo, bastan á conseguirlo, si no vienen en su ayuda la aplicacion y el trabajo; que solo con el sudor de la frente se cojen los frutos en la tierra.

Todo astro que se levanta, encuentra lisonjeros; y la juventud no está esenta de ese achaque comun, tanto mas peligroso cuanto mas encubierto. Desconfiad de los que os infundan sobrada seguridad en vuestras propias fuerzas; desconfiad igualmente de los que os aconsejen tener en poco las lecciones de la agena experiencia.

Si de nada sirviesen, pudieran quemarse sin gran pena todas las obras de historia que contienen las bibliotecas; no sería menester llevar en las largas peregrinaciones conductores ó guías, ni derrotero en los bajeles, para saber al ménos los escollos en que otros hayan naufragado.

Escuchad una voz amiga, que se ensaya enseñando á otros jóvenes como vosotros, y mostrándoles el sendero del saber y de la virtud; una voz sincera y leal, que siempre ha dicho la verdad, fuese ó no grata, asi en la prosperidad como en el infortunio, lo mismo en los comicios populares que en el alcázar de los reyes.

# Palma

12 DE DICIEMBRE.

De Sóller nos escribe nuestro corresponsal:

Sóller 10 de diciembre.

Anteayer 8 se celebró en nuestra parroquial iglesia la fiesta de la Concepcion Inmaculada de María nuestra Patrona, con una solemnidad digna del culto de la Reina de los cielos. El templo manificamente colgado de ricos damascos, con una multitud de arañas de cristal cubiertas de tupidos blandones, causaba un aspecto encantador, y su Divina Majestad espuesta en oracion de cuarentahoras se presentaba á la adoracion de los fieles que postrados ante su Dios le dirigian fervientes oraciones. Por la mañana despues de nona se cantó la misa mayor á toda orquesta, y en su ofertorio nuestro benemérito cura párroco hizo el panegirico de las glorias de María en un elocuente discurso, dejando á su auditorio sumamente complacido. Por la tarde se cantaron solemnes maitines y despues se reservó el Santísimo. El dia 9 se hizo la espesion á la hora acostumbrada y la reserva á las siete y media de la tarde despues de maitines, y finalmente hoy al anochecer despues de cantado el santísimo rosario á toda orquesta, se ha reservado á su Divina Majestad con un solemne *Te Deum*; y asi han concluido las cuarentahoras que la piedad cristiana tributa á María en el misterio de su Inmaculada Concepcion, que tan cerca estamos ya de ver solemnemente declarado de fe.

En la iglesia del ex-convento de esta villa tambien se ha celebrado hoy con mucha solemnidad la fiesta de la Concepcion con misa solemne, espesion del Santísimo y sermón, que ha pronunciado el joven presbítero D. Lorenzo Rullan. La causa de ser el tiempo muy lluvioso ha impedido que fuese mayor la concurrencia á estas funciones religiosas que por lo demas se han verificado con mucha piedad y edificacion.

El tiempo sigue muy frio á consecuencia de la mucha nieve que cubre nuestros vecinos montes, y que se ha aumentado sobremanera en estos dias de lluvia. La poblacion disfruta de una salud inmejorable y con la tranquilidad que le es tan característica.

## ORDEN DE LA PLAZA.

Cefe de dia para mañana el teniente coronel graduado segundo comandante de la bandera de Ultramar D. Alejandro Alonso de Medina.

Parada, los cuerpos de la guarnicion, hospital y provisiones, Union.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

# Boletín religioso.

Santo del dia.

SANTA LUCÍA, VIRGEN Y MÁRTIR.

Fue natural de Sicilia y una de las heroicas doncellas que en el siglo IV ilustraron la Iglesia de Dios. Orando un dia ante el sepulcro de santa Águeda por la salud de su madre que padecia un flujo de sangre, quedó esta libre por la intercesion de su hija. Este suceso hizo mucho ruido, y el rey mandó comparecer ante sí á la santa doncella; y prendado de sus gracias, quiso obligarla á consentir en sus impudicos deseos y á renunciar la fe cristiana. Fortalecida Lucia con la gracia divina se resistió, sufriendo los tormentos del fuego y la privacion de la vista, coronando su ilustre martirio por medio de la espada en este dia del año 303.

## CULTOS.

MAÑANA MIÉRCOLES

### En la Concepcion

Siguen las cuarentahoras consagradas á su Purísima Madre y titular, espionándose S. D. M. á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor, y al anochecer un rato de oracion y la reserva.

### En la Merced

Se celebra fiesta en honor de la gloriosa virgen y mártir Sta. Lucia, abogada especial contra el mal de ojos: á las diez se cantará la misa solemne con música y sermón, que dirá don Félix Pons Pro. Al anochecer se practicará el devoto ejercicio de la Esclavitud Mariana en el que, despues de un rato de meditacion, se cantará la estacion de la Virgen y una decena de su corona, estando espuesto en las funciones de mañana y tarde de este dia S. D. M.

## ANUNCIOS

OFICIALES.

INTENDENCIA MILITAR DE LAS BALEARES.

Debiendo procederse á contratar por cuatro años, á contar desde 1º de abril de 1855, con arreglo á lo dispuesto en Reales órdenes de 17 y 26 de agosto último y con sujecion al pliego general de condiciones aprobado en Real orden de 8 de agosto de 1850, el suministro de utensilios á las tropas y caballos del ejército estantes y transeantes por los distritos militares de Navarra y provincias Vascongadas, segun el anuncio inserto en la *Gaceta de Madrid* del dia 30 de noviembre próximo pasado núm. 698 se hace saber por medio del presente para que llegue á noticia de los que deseen interesarse en dicho servicio; sirviéndoles de gobierno que esta subasta será simultánea y tendrá lugar en dos diferentes actos en los estrados de la Intendencia general militar y en los de las subalternas de cada distrito, bajo la presidencia de los respectivos encargados á la una del dia 30 del corriente mes. Palma 5 de diciembre de 1854.—Antonio Bernabeu.

El Comisario de Guerra que suscribe, inspector del Hospital militar de esta plaza.

Por cuanto, debiendo subastarse el pan que sea necesario para los enfermos del Hospital Militar de la misma, se invita á los que quieran interesarse en su suministro que se presenten de once á doce de la mañana del dia quince del corriente mes, en la Contraloría del espresado, en que tendrá lugar su ajuste, si las proposiciones fuesen admisibles con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto. Palma 9 de diciembre de 1854.—Juan Gra. de Lamata.

ADUANA DE PALMA.

A las doce de la mañana del dia 15 del actual se verificará en esta Administracion la subasta y remate de 7 arrobas 20 libras plomo, existente en la misma. Lo que se anuncia para que llegue á noticia de las personas que quieran interesarse en ella. Palma 11 de diciembre de 1854.—Ramon de Ibarreta.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA DE LAS BALEARES.

RIFA DE LA CASA DE ESPOSITOS. (Mes de diciembre.)

En el sorteo ejecutado hoy 11, han salido premiados los números que á continuacion se espresan:

SUERTES.	NÚMEROS.
1ª Cien libras moneda mallorquina . . . . .	4868
2ª Seis cubiertos de plata. . . . .	4628
3ª Quince libras mallorquinas. . . . .	5475
4ª Una cruz de malta de oro. . . . .	9498
5ª Un aderezo para tomar café . . . . .	6225
6ª Diez libras. . . . .	544
7ª Doce cuchillos con mango de marfil. . . . .	240
8ª Una colcha de algodón. . . . .	6266
9ª Un relicario de oro . . . . .	4997
10ª Cinco libras. . . . .	4597

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenecan los billetes premiados, se presenten con ellos en la secretaría de esta Junta.

Palma 11 de diciembre de 1854.—Miguel Garau, secretario.

# Boletín

COMERCIAL Y MARITIMO.

## NAVEGACION

CAPITANIA DEL PUERTO DE PALMA. EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 10.

De Mahon en 5 dias laud San José, de 18 ton., pat. Sebastian Juan, con 3 pas. y patatas.

Dia 11.

De Barcelona en 2 dias laud San Ramon, de 46 ton., pat. Ramon Alemañy, en lastre.

De Argel en 1 dia vapor frances Languedoc, de 266 ton., cap. Mr. Caillot, con 300 pasag. y varios géneros: sale sin entrada para Marsella.

## PAQUETE DE VAPOR



## EL BARCELONES,

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Por causa del mal tiempo no ha efectuado hoy su salida para Barcelona dicho buque, la que verificará mañana miércoles á las doce, si no se ofrece igual inconveniente.

## AVISOS

### Géneros de China.

Habiendo llegado á esta capital uno de los representantes de la Compañía de Filipinas con un rico y abundante surtido de dichos efectos, como son: pañuelos de crespon bordados de ocho cuartas dibujos nuevos y de mucho gusto desde el precio de siete y medio hasta 200 duros; dichos lisos á 130, 140 y 150 id.; dichos de seda de soire de cuatro palmos para bolsillo á 15 rs. uno; dichos nipsis para la mano; abanicos maqueados, países con chinos, vestidos de seda y caras de marfil desde 10 hasta 120 id.; dichos de marfil y sándalo; targeteros de marfil y filigrana de plata; cajitas maqueadas con the, etc., etc. Lo pone en conocimiento del público para los que gusten aprovechar esta ocasion de obtener dichos artículos con una notable ventaja de los precios que se venden ordinariamente. El despacho estará abierto durante doce dias en la acreditada fonda de las *Tres Palomas*, cuesta nueva de Santo Domingo piso principal, desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP EDITOR RESPONSABLE.